



Los de la tan celebrada composición Stabat Mater del Rdo. Lleys, cuya audición tendrá lugar en la Iglesia Parroquial, el día 17 de Septiembre, fiesta del Altar del Sto. Cristo.

—Todos los días van llegando nuevos reclusos para el Penal de San Fernando. El Gobierno no quiere exasperar los ánimos y va realizando la invasión muy quedito, llegando los penados en grupos de dos en dos y aproximándose ya el contingente del Penal á cerca de mil.

Los ampurdaneses se muestran con razón alarmados del incremento que va tomando no solo la población penal, si que tambien las familias de estos que se han establecido en nuestra ciudad, menudeando de un tiempo á esta parte los robos y atracos en plena carretera.

—Se han celebrado con gran animación y alegría las fiestas de la Asunción en los pueblos de Aguilana, Rosas y Vilabertrán, abundando, principalmente en estas dos poblaciones últimas, los figurines que en tal día se trasladaron allí.

—El día 4 del corriente llegaron á nuestra ciudad los despojos de doña Narcisca de Riet, viuda de Puig, madre que fué de don Eusebio, presidenta del I. A. C. de S. I. para ser trasladados al panteón que dicha familia posee en nuestro cementerio.

El clero parroquial cantó un responso ante el cadáver al llegar el féretro á la Estación.

R. I. P.

A LAS SEÑORAS: Grande y variado surtido en mantillas de blanda catalana, mantones de guipur, pañuelos de encaje, canesús, velos, caminos de mesa y puntillas de toda clase.—Se lavan mantillas y se confeccionan á medida.—Especialidad en mantones de blanda MARIA PADRE.—Albareda, 10 (frente al Hotel del Comercio).—Gerona.

Anteayer se verificó en Bañoles el homenaje á don Francisco Darder y Llimona, á quien se declaró hijo adoptivo de aquella villa, haciéndosele entrega de un artístico pergamino y un rico album en el que aparecen las firmas de las autoridades locales y diversas representaciones del pueblo.

Por la tarde se celebró con gran éxito la Fiesta del Pez, organizada por la Junta municipal de Ciencias naturales de Barcelona. El acto consistió en el lanzamiento en el Lago de millares de peces. Asistieron á la fiesta todos los niños y niñas de las escuelas públicas y particulares de la villa, la colonia de Barcelona, las autoridades, representaciones y demás invitados. Después de cantar los escolares el himno del Pez, fueron obsequiados con dulces.

No menos éxito obtuvo el simulacro de combate naval que se verificó en el Lago, precedido de una artística cabalgata, á la que concurren gran número de embarcaciones iluminadas y adornadas.

—No dejéis de visitar la tienda, única en su género, "LA CANASTILLA DE ORO", donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de novio, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

Anteayer, á la una, se declaró un violento incendio, en la casa conocida por «casa carreter» del vecino pueblo de Salt, propiedad del fabricante de esta capital don José Encasa.

Se personaron en el lugar del suceso las autoridades de Salt y después de dos horas logró extinguir el incendio, utilizándose para ello las bombas de dos fábricas de aquella localidad.

No hubo, afortunadamente, desgracias personales, pero las pérdidas materiales son de consideración.

Créese que el incendio se inició en un pejar contiguo á la casa.

El Gobernador civil de Barcelona señor Portela estuvo el martes último en el B.uario de Santa Coloma de Farnés, acompañando á la marquesa de los Llanos y á su hija, y regresando anteayer á la ciudad condal.

En la prensa barcelonesa leemos lo siguiente:

«El martes último, á las siete de la mañana, se declaró un voraz incendio en el edificio fábrica que don Domingo Jordana posee en el término municipal de San Juan de las Abadesas, conocido por fábrica del "Cal Gat", que tenía

alquilado los señores Francisco Vives y compañía. El incendio, que revistió enormes proporciones, no pudo ser sofocado á pesar de los auxilios y esfuerzos que para su extinción se hicieron, quedando el local completamente reducido a cenizas y siendo pasto de las llamas la maquinaria y todas las existencias de algodón, que en el mismo existían. Afortunadamente no tuvo que lamentarse ninguna desgracia personal.

Las pérdidas sufridas son de suma importancia. El edificio estaba asegurado, así como también la maquinaria y existencias.»

Es una anomalía de la que nos hemos quejado en diversas ocasiones, y que por lo visto no tiene enmienda, la que debemos enterarnos por la prensa de Barcelona de muchas cosas que á esta provincia se refieren, sin que en este Gobierno civil se nos dé noticia de ello.

Recientemente leímos, que el Gobernador de Barcelona señor Portela había dispuesto una oficina especial de la prensa de la ciudad condal y lamentamos el contraste entre las deferencias de que son objeto los colegas barceloneses para mejor cumplir su cometido y lo que sucede en esta capital donde no hay ningún centro oficial cuyo servicio de información sea atendido cual debiera.

Durante la última semana la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros" ha recibido por imposiciones la cantidad de 142.529-58 ptas. y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 103.003-33 ptas., habiendo abierto 334 libretas nuevas.

Dice ayer La Veu de Catalunya: «Refet ya de la fractura que sofrí en el braç l' eminent escultor Josep Clarà, avuy d' esta Barcelona, lliure de les atencions facultatives, pera anarsan á reposar una temporada á l' hermosa ciutat d' Olot, sa terra nadiua.

«En Clarà, al despedirse de nosaltres ens ha pregat que fessim públich el seu agraiment pera totes les persones que s'han interessat per la seva salut. Impossibilitat de contestar á tots els seus amichs, en particular, el dona grans mercès desde aquestes columnes, pel seu interès y bon amor d' mostrats.

«En Clarà se'n va á Olot á reposar, sense saber encara quines de les seves obres quedarán á Barcelona y quines no hi quedarán. La Junta de l'Exposició, no decideix pas, y atrassat aquest seu viatge, en espera d' una resolució, que no ha vingut, sense la mateixa, per fi, s'ha decidit á deixar passar aquets darrers temps de calor, á fi d' esperar lo que resolguin á darrera d'ells.

«Ahir l' eminent estatuare, va fer entrega al Circol Equestre, de la festa de marbre «Joventut» que aquesta aristocrática entitat ha adquirit pera enjorar els seus salons.

Cas elogiabile aquest del Circol Equestre, que revela una vegada més l' amor ab que la Junta d' aquella entitat continua les tradicions artístiques de la casa.»

Tambien se encuentra en Olot el ilustre pintor-paisajista don Ivo Pascual.

Su Santidad Pío X, en Breve de la Secretaría de Estado, ha conferido la encomienda de la orden Pontificia de San Silvestre al ilustre músico de Barcelona don Felipe Pedrell. Nuestra sincera felicitación.

El pasado martes en ocasión de hallarse en un baile con su familia el vecino de La Bisbal Juan Estrabau Ribot penetraron los cacos en su domicilio llevándose consigo varias prendas de ropa, alhajas y 100 pesetas en plata.

Los autores del robo no han sido habidos.

Se alquila ó vende una casa torre con magnífico jardín y espaciosa invernada. Darán razón en la Administración de este Diario.

Al trasladar el lunes último, cual acostumbraba, una lámpara eléctrica de 16 bujías, cuyo fluido suministra la fábrica «La Electra» de don Modesto Sayols y C.ª, quedó muerto casi instantáneamente el joven Francisco Palau Vilella que en compañía de sus padres habitaba en una casa situada en el kilómetro 112 de la carretera de Barcelona á Ribas.

# Levantando un velo ¿Quién preparó lo del Numancia?

## Quince días antes en París y en Bruselas.—¿Jugadas de Bolsa?—Los industriales de la Revolución.

En el extranjero se saben y se cuentan cosas relacionadas con el suceso que ocurrió á bordo del «Numancia», que merecen ser conocidos en España.

Acaso en esas especies esté la clave de la tragedia que ha sido la pérdida de unos cuantos ilustres cien veces más arrojados y merecedores de simpatía que los que desde la sombra les dirigieron y les empujaron en su temerosa y descabellada intenciona. Resulta desde luego algo que entrafía gravedad extraordinaria; en París y en Bruselas, desde hace más de dos semanas, era casi del dominio público que entre determinados elementos españoles se realizaban trabajos sediciosos y se preparaba algo que había de estallar durante el mes de agosto, aprovechando las imperiosas vacaciones y las licencias que en esta época suelen prodigarse, acaso con exceso, aun en aquellos Institutos cuyo trabajo asiduo y activo no admite paréntesis aun en las naciones mejor organizadas que la nuestra.

Agentes del republicarismo español alardeaban en cafés y cervecerías de que en España se preparaba un audaz golpe de mano. Un radical que reside en París y que desmoneja la correspondencia de cierto periódico republicano madrileño decía no hace muchos días en la taberna Creber de la capital francesa que en este de agosto se desarrollarían en España sucesos análogos á los de Lisboa y el Brasil. Las personas que suelen estar al tanto de los manejos políticos burócratas de la gran banca judía, creyeron el rumor. Sabían que por los despachos de los agentes de negocios del boulevard de L'Opera circuló hace algún tiempo una nota ofreciendo fabulosos créditos y el medio para realizar una lucrativa jugada de Bolsa á cambio de unos millones de francos que habían de servir para promover un movimiento sedicioso en España. Conociendo estos antecedentes es natural que aquí no se sorprendieran por las aharacas de los agentes del republicarismo español. Lo que resulta admirable y hasta inaudito, es que nuestro Gobierno no supiese una palabra de lo que se urdía y se tramaba.

Por si esta conducta de los republicanos residentes en París no bastase para despertar los recelos de nuestro gobierno, alguien envió desde Lisboa avisos confidenciales de que en las logias masónicas y clubs carbonarios de

la vecina república se ocupaban demasiado de los asuntos de España. Apesar de estos antecedentes permanecieron impasibles los hombres de la democracia dinástica que no creen, que no quieren creer en el peligro rojo.

A partir del día 5, en la Bolsa de París, se registraron cuantiosas operaciones sobre la baja del Exterior español, y La Guerre Sociale, secundando las habladurías de café de Estévez, Lapuya y otros radicales españoles, hablaba irónicamente de las sorpresas desagradables con que podría encontrarse don Alfonso al regresar de la campaña deportiva que está realizando en Cowas.

Abortó el movimiento y mientras en España declaman los órganos oficiales del señor Canalejas que no concen á los elementos civiles que hayan podido tener complicidad con los marineros revoltosos del «Numancia», en París con gran empeño se procura hacer saber que la sedición abortada llevaba el sello y la marca de Bortoux.

Juzgando por este empeño hasta cierto punto imprudente por hallarse el asunto bajo la jurisdicción de los tribunales, cualquiera diría que se pretendía justificar algo y no se necesita ser muy malicioso para pensar en la nota que circuló por los despachos de los Agentes del boulevard de la Opera. Aun así es preciso que han realizado derroches de imaginación, pues suponiendo que lo de «Numancia» haya costado algo más que sangre y el sacrificio estéril de unos cuantos infelices, resulta difícil dar por inventados en la representación de esta tragedia tres ó cuatro millones de francos.

Cuando se descorra del todo la punta del velo, si algún día llega á descorrerse, acaso el país sepa algo que indudablemente ha de horrorizarle.

Más que fiera revolucionaria en el fondo de ese drama cuyo epilogo se ha escrito con sangre en la cubierta del Numancia, hay una salvaje especulación de mercachifles políticos, sedientos de oro, que carecen de humanidad y de entrañas.

Un negocio que habrá costado la vida de un iluso fogonero y la pérdida de media docena de desdichados valiéndose al empresario ó á los empresarios que, impunes ó inmunes, pueden seguir paseándose por las playas de los balnearios de moda, un buen fajo de billetes de Banco.

CIRVENT

# Locales

Ha sido destinado á esta comandancia el primer teniente de la guardia civil D. Juan Arenas.

AYUNTAMIENTO.—Ordinaria de segunda convocatoria fué la sesión celebrada ayer tarde por la Corporación municipal bajo la presidencia del Alcalde, D. Arturo Vallés, y con asistencia de los concejales Sres. Bassols, Ovielo, Puig, Leal, Fabrellas, Amich, Encasa, Cruañas, Canet, Bellsclá y Catalá.

Leyose y aprobóse el acta anterior. Aprobáronse varias relaciones de jornales y cuentas importantes 547-50 ptas; el estado explicativo de la recaudación obtenida por cédulas personales en el año de 1910 cuyo líquido asciende á 23.641-38 ptas; lo recaudado por consumos y arbitrios concertados, durante el pasado mes, que asciende á 12029-83 y 2875-81 ptas., respectivamente.

Aprobóse una comunicación del arquitecto municipal proponiendo la recepción de la verja de hierro de la puerta principal del Matadero.

Pasó á la comisión de Hacienda una instancia de la profesora municipal doña Teresa Balot solicitando se le abone el alquiler de casa por carecer el lo-

cal escuela donde ha sido trasladada de la correspondiente vivienda.

Aprobóse un dictamen de la Comisión Central conforme con lo propuesto por el Sr. Arquitecto para adquisición de 100 metros de manguera para la reposición del material de incendios.

Dióse cuenta de una comunicación del Gobierno civil trasladando un acuerdo de la Junta provincial de Sanidad por el cual se exige el traslado á otro lugar del mercado de aves y huevos que viene celebrándose en la plaza de la Constitución por considerarse nocivo á la salud pública. A propuesta de la Comisión de Fomento, é interin se busca un punto definitivo, acordóse trasladar el mercado al extremo sud de la Rambla de Pi y Margall, extendiéndolo, en caso necesario, hasta el extremo que se dirige á la plaza de S. Francisco.

Se acordó imponer el debido correctivo á don Agustín Almeda por haber comenzado la construcción de un vado frente el portal de la casa número 10 de la calle de la Acequia.

Aprobóse un dictamen de la Comisión Central proponiendo que en los próximos presupuestos figure el oficial 1.º de la Secretaría, don Juan Delmau Barrasetas, en la plantilla de 2.500 pesetas anuales.

Acordóse admitir á don Gaspar de Palol como meritorio en las oficinas municipales.

Pasó á la correspondiente Comisión

una instancia de don José Norat, propietario del solar número 13 de la Rambla de la Libertad, interesando se deje subsistente la alineación antigua en aquella vía por perjudicar la proyectada á los interesados.

La presidencia propuso, acordándose de conformidad, que en la próxima sesión tenga lugar el sorteo de los dos concejales pertenecientes á los distritos 1.º y 4.º que deben cesar según la ley en 1.º de enero próximo.

El propio señor Vallés manifestó que es un hecho la adquisición por la compañía del ferrocarril de M. Z. A. y la razón social «Brillas y Pagans» de los correspondientes terrenos para el traslado á esta ciudad de los talleres que aquella tiene instalados en Port-Bou y el establecimiento de una fábrica de productos químicos, respectivamente; acordándose otorgar un voto de gracias á cuantos han contribuido al éxito de las gestiones encaminadas á que afluyesen á Gerona tan importantes fuentes de riqueza.

Leyéronse los presupuestos municipales para 1912 que fueron aprobados en su totalidad, conviniéndose en aumentar algunos capítulos de gastos que quedan algo indotados, y aprobándose tambien en consecuencia, los correspondientes reglamentos relativos á los arbitrios que se establecen con motivo de la sustitución de los consumos.

Aprobáronse los presupuestos de Ensanche correspondientes á las zonas de Figuerola y de la Merced, que ascienden respectivamente á 6650 y 8550 pesetas.

Con motivo de una instancia del apoderado de doña Leonarda Mugica pidiendo que con urgencia, para dar cumplimiento á una sentencia pidiendo se ordenara á don Francisco de Clurana desparjar y desalojar el callejón público que de la calle de la Forsa conduce á la de Cervantes, que tiene obstacuído con materiales del derribo de su casa, se suspendió la sesión por espacio de media hora y al reanudarla se acordó acceder á lo solicitado ordenando al señor Clurana que en el plazo de tercero día desocupe dicho callejón por no haber sido autorizado para ello.

El Presidente dijo que se está en tratos para alquilar un local de la calle de la Rutlle, único que se ha encontrado por de momento, para destinarlo á albergue de los transeúntes enfermos procedentes de la frontera.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión á las 6 menos cuarto de la tarde.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Anteayer y ayer el veterinario municipal señor Gimbernat y el inspector provincial de Sanidad señor Seluz practicaron varias inspecciones en distintas vaquerías de la ciudad encontrándolas todas en relativo buen estado de higiene y salubridad.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunica á su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 3-2.º á la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1.º-2.º (Consulta).—Mañana: de 11 y media á 1.—Tarde: de 6 á 8.—Festivos: De 11 á 1.)

En el Certamen literario que se ha celebrado en Cartagena, organizado por la benéfica institución de la Cruz Roja Española ha sido premiado con medalla de plata el trabajo titulado «Colección de narraciones episcópicas de la Cruz Roja para un libro de lectura con destino á las escuelas de Instrucción pública», siendo su autor nuestro particular amigo don Amado Camós Blanch á quien nos complacemos en felicitar por tan merecida distinción.

—SE NECESITA un mozo molinero inteligente, que sepa picar muela, en la fábrica LA ROSER de don Pedro Ramió—La Bisbal—Pedir informes en nuestra Redacción.

Hoy se reunirá la Junta provincial de Sanidad.

Se ha encargado nuevamente de la Secretaría del Ayuntamiento, despues

de terminada la licencia que se le concedió, don Juan V.ías.

Véase en cuarta página CAMBIO facilitados por la casa bancaria Vada de A. Mateu, con detallado movimiento de Bolsa, y anuncio de EL NORTE.

El guardia civil de esta comandancia Antonio Lara Guerrero, ha sido destinado á prestar sus servicios en el puesto de Cerviá.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Gimesta, calle de Merced y decorada con gusto.—Se sirve á la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

Ayer tarde fué curado en el dispensario municipal por el médico señor Ros, un individuo llamado Jaime Jubert, que presentaba una herida en el pie derecho ocasionada con una palanca bajando en una canfera de la calle de Carmen.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador causidico, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

Mañana, el domingo y lunes los vecinos de las Ramblas de la Libertad y de Alvarez celebrarán su fiesta anual con sardanas, serenatas, elevación de globos, bailes y oficio el domingo á las 10 en la iglesia parroquial de San Félix en honor de San Joaquín.

Para los diversos actos de la fiesta ha sido contratada la orquesta «Art Girona» de esta capital.

Casa con cuadra grande y un campo para alquilar al final de la calle del Carme, término de S. Daniel.

Daran razón en la misma.

Ayer tarde fué llevada á las pías bautismales la tierna hija de nuestro amigo particular y compañero de la prensa don José Gràh y Grau, á la que le fueron impuestos los nombres de Naves, Clotilde y Anita.

Apadrinaron á la recién nacida sus abuelos don Emilio Grahit Papell y doña Ana Vila Mon.

Reiteramos á los padres, padrinos y demás familia nuestra más cordial felicitación.

# RELIGIOSAS

El arzobispo de Lyon, cardinal Coullié, ha dirigido á sus diocesanos una carta para notificarles que en breve se introducirá la causa de beatificación y canonización de la venerable Penula Maria Jericot, fundadora de la Propaganda de la Fe y del Rosario viviente.

Ayer empezó en la iglesia de San Lucas el enuncido Triduo, como preparación al Aplech del próximo domingo en el Santuario del Collet, asistiendo al acto gran número de fieles y predicando un oportuno sermón el P. Alasnasio de Pal-frugell.

## Día religioso

SANTORAL  
AGOSTO  
18  
San Agapito, mártir.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Mercadal. Por la mañana desde las 6 las 11 y medía, y por la tarde á las 6 y cuarto.

APOSTOLADO DE LA ORACION  
Primer grado  
AGOSTO  
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

LA paz entre los pueblos cristianos.  
ORACION PARA ESTE MES  
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de Maria Sentencia de ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las desgracias que se os hacen y por las desgracias de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los pueblos cristianos guarden siempre la paz de Jesucristo.

RESOLUCION APOSTOLICA  
Procurar tratar bien á los extranjeros.

MAÑANA  
Sábado.—San Magín, em. y m.

# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

París 17

### Accidente automovilístico

Al dirigirse el poeta Edmundo Rosstand en automóvil desde Cambó a San Juan de Luz, el auto volcó, yendo a caer al fondo de un barranco de 4 ó 5 metros de altura.

Rosstand quedó prisionado bajo el automóvil.

El mecánico y el conductor resultaron ileso, y no pudiendo sacarle del sitio en que se encontraba, marcharon en busca de auxilio.

Rosstand sufrió una larga y dolorosa comprensión, pues transcurrieron algunas horas antes de que se le pudiese extraer para conducirlo a su casa, donde se halla guardando cama.

Presenta fuertes contusiones en la cabeza y el tronco pero no ha sufrido lesión alguna grave.

### De aviación

Vedrine intentó nuevamente la travesía de París a Trouville, pero como la vez pasada, fracasó su intento.

Ahora le faltó esencia, creyendo en el mar y viéndose en grave peligro; pero sufrió algunas contusiones.

### Choque en el mar

En la costa de Normandía han chocado los torpederos 21 y 144, hundiendo al primero y salvándose la tripulación.

### Disturbios en Po tuga

Lisboa.—En Guimaraes se han producido algunos disturbios, durante los cuales la policía cargó, disolviendo a los revoltosos.

Se han hecho muchas detenciones.

### Noticias desmentadas

Lisboa.—Es inexacto que la guarnición de Hucellas se insurreccionara pretextando la mala calidad del rancho.

También es inexacto que hayan desertado los reservistas ni que se les negara la licencia por sus jefes.

### Importaciones y exportaciones

Berlín.—Durante el mes de Julio se han importado mercancías por valor de 765.000.000 de marcos y se han exportado por valor de 670.500.000 marcos.

Durante los siete primeros meses de este año el valor de las importaciones ha sido de 5.403.300.000 marcos y el de las exportaciones de 4.480.300.000 marcos.

### Las huelgas inglesas

Londres.—El Gobernador ha enviado a Mr. Cummings, uno de los jefes del Negociado del Trabajo, encargado de hacer una información sobre la responsabilidad en que ha incurrido la policía, cuyas brutalidades, el primer día de la huelga, exasperaron a los huelguistas y provocaron las violencias que han hecho necesaria después la intervención de las tropas.

Mr. Cummings, que es un antiguo presidente del Comité central tradeunionista y que goza en el mundo obrero de una considerable influencia lograda, seguramente, pacificar los espíritus, recogiendo las denuncias unánimes que se hacen contra la policía por la ferocidad con que apaleó a los huelguistas, sin motivo alguno que lo justificara.

Si los ferroviarios ingleses declaran la huelga, la situación se agravará enormemente, pues el número de empleados en los ferro carriles asciende a 621.351, y aunque no todos están sindicados, pocos serán los que no secundan la huelga.

Se dice que el Gobierno estudia actualmente un proyecto de ley declarando ilegales todas las huelgas, en tanto que las demandas obreras no hayan sido examinadas por un tribunal compuesto de representantes de obreros y patronos, presidido por un árbitro nombrado por el «Board of Trades».

Una vez pronunciada la sentencia, los obreros serán libres de declararse en huelga.

La Compañía de los ferro-carriles de Milbend, ofrece una participación de 50 por 100 de sus beneficios, du-

rante la huelga, a los empleados que pertenecen en sus puestos.

Durante la noche la policía dió varias cargas á bati nozas en el barrio de Scotlandroab.

Las tropas de todas las armas están puestas en todos los centros militares de Inglaterra, Escocia y País de Galé para prestar servicio en los ferrocarriles al primer aviso.

## Barcelona 17

### El escultor Clará

Esta tarde ha salido para Olot el laureado escultor señor Clará.

El viaje obedece al deseo de pasar unos días gozando de la vida campesina y reponerse de las molestias consiguientes á la fractura del brazo que sufrió el mes pasado.

### De excursión

A las seis de esta tarde ha marchado á Badalona el gobernador señor Portela para concurrir á algunos actos que allí se celebran con motivo de la fiesta mayor.

## Madrid 17

«La Gaceta»

Publica lo siguiente: Decretos de marina.—Real orden nombrando á don Manuel Tolosa Latorre delegado del Gobierno de Euzkadi en el Congreso Internacional de protección á la infancia de Berlín.

Disponiendo se acepte el donativo hecho por don Manuel A. Tizás y Corominas con destino á las bibliotecas públicas de 500 ejemplares de una obra de que es autor don Primitivo Artigas y Casado.

Nombrando delegados del Ministerio de Instrucción pública en el tercer Congreso internacional para la protección de la primera infancia «Gota de leche» á don Andrés Martínez Vargas y don Jesús Sarabia miembros de honor del Comité internacional.

Relación de pleitos incoados ante la Sala de lo Contencioso administrativo. Circular rectificadora anunciando haber ocurrido casos de cólera en las poblaciones de Italia que se indican: Génova, Catania, Palermo, Messina, Giotto, Lucca, Aquila, Alejandria y su provincia y en la población de Palestina.

El «Diario Oficial de Guerra».

El «Diario Oficial de Guerra» publica numerosos destinos de artillería, entre ellos, los siguientes:

El teniente coronel don Luis Ferrer, á excedente de Baleares; el capitán don Rafael Angulo, á la Comandancia de Menorca; don Manuel Martínez á Mallorca; don Eusebio Fernández á Menorca.

Otros destinos de guardia civil, entre ellos, el teniente de la reserva Catalá á la Comandancia de Lérida y el segundo teniente don Juan Arenas, á la Comandancia de Girona.

### Capea accidentada

En el inmediato pueblo de Vicálvaro se celebró una capea en la que hubo más de veinte cogidas.

El médico municipal curó á muchos heridos entre los que había diez graves.

### Los indios mejicanos

Cartas que se han recibido de Méjico dicen que los indios, creyéndose dueños del país, han atropellado bárbaramente á algunos españoles, saqueándoles sus haciendas y matando á los que encontraban.

La situación se hace insostenible, precisando una inmediata y enérgica reclamación diplomática que garantice la vida de los españoles, que se halla á merced de la barbarie india, que no ha desaparecido todavía, no obstante los cuatro siglos que hace dejaron de predominar allí los descendientes de los Incas.

### Conferencia telefónica

El señor Barroso, al recibir esta mañana á los periodistas, ha dicho que había celebrado una extensa conferencia telefónica con el señor Canalejas, el cual le había dado cuenta de su entre-

vista con el señor Navarroreverter, en la que hablaron de los asuntos pendientes entre España y el Vaticano.

El señor García Prieto sale esta noche de San Sebastián para pasar unos días en El Planillo, el lado de su familia.

Si acaso hubiera necesidad de celebrar Consejo de ministros en Madrid, vendría para tomar parte en él, puesto que El Planillo dista muy pocos minutos de esta capital.

### Negativa

En los centros oficiales se niega inexactitud á la noticia que ha circulado de haber dimitido el jefe del Apostadero de San Fernando como consecuencia de los sucesos del «Numancia».

### El infante Jaime

Se ha recibido un despacho de nuestro representante en Suiza, dando cuenta de que el infante Jaime continúa en el Sanatorio á donde le condeja doña Victoria antes de emprender ésta el viaje á Inglaterra.

Aun no se sabe cuándo será sometido á tratamiento, y, por tanto, tampoco puede precisarse cuánto durará su estancia allí.

### Propósitos de Sol y Ortega

Habiendo á Madrid el señor Sol y Ortega que se propone permanecer aquí unos días.

A propósito que el Sr. Sol y Ortega ha hecho respecto á recientes sucesos, respondió que no tenía aún formado juicio definitivo, porque le faltan antecedentes.

Se le atribuye el propósito de pedir, en la primera sesión que celebre el Congreso, que se envíen al mismo los sumarios que se han instruido acerca de lo del «Numancia», ó por lo menos, el juicio sumarisimo, si no estaban para entonces terminados los ordinarios que ahora se siguen.

### Conferencia misteriosa

Una correspondencia de Londres, que publica «El Imparcial», dice: «El sábado último, nuestro rey (refiriéndose á don Alfonso), que cultiva aquí algo más que el sport, cuyo una larga conferencia con un ilustre hombre público inglés, que desempeña un alto cargo oficial.

Bestó que la conferencia se celebrase fuera del hotel en que el rey vive y que el personaje inglés tuviera la precaución de ir en un modesto coche de alquiler para que ni un solo reporter cazase la noticia».

### Criminal suicida

El gobernador de Valencia telegrafía que en un solar inmediato al convento de las Capuchinas ha sido encontrado el cadáver del asistente Manuel Cabeza, que asesinó al comandante Valdés.

El cadáver presenta un balazo en la cabeza.

El solar está enclavado en la plaza del Zoco y el cadáver fué encontrado sobre un montón de tierra de un metro de alto.

El balazo lo presenta en la sien derecha.

La muerte se la causó con el mismo revólver con que cometió el crimen.

Se supone que se suicidó á las seis de la mañana.

El Juzgado civil procedió al levantamiento del cadáver, pasando luego á Capitanía general para dar cuenta del hecho.

### Entierro del comandante

El gobernador de Valencia participa que se ha efectuado el entierro del comandante Valdés, asistiendo todo el elemento militar y muchos amigos particulares.

### So de Marruecos

#### Soldados licenciados

Melilla.—A bordo del «Lázaro» han marchado soldados licenciados del regimiento de Ceriñola.

#### El teniente coronel Silvestre

Alcázar.—Ha marchado á Larache el teniente coronel Silvestre, escoltado por fuerzas del tabor.

#### Cábilas que se entienden

Tánger.—En la última reunión que celebraron las cábilas de Wad-Ras y Anghera, llegaron á un acuerdo, firmando los representantes de ambas un tratado de paz, mediante la devolución de los prisioneros respectivos.

Los de Anghera cumplieron en el acto lo convenido; pero los de Wad-Ras no pudieron hacerlo porque el Raísuli exige 500 duros como rescate.

Han marchado á Arcila los principales jefes de Wad-Ras para convencer al Raísuli de que deban devolverse los prisioneros sin pedir rescate, por cuanto los de Anghera devolvieron ya los prisioneros que tenían.

En caso de que el Raísuli persista en su actitud, se romperán nuevamente las hostilidades, surgiendo un gravísimo conflicto, pues los de Wad-Ras, además de luchar contra los de Anghera, irían también contra el Raísuli.

### La acción alemana

Tánger.—Se reciben noticias de Tánger, según las cuales reina gran agitación en todo el territorio, originada por las perturbaciones que provocan los amigos de los hermanos Menneman.

Milares de indígenas asaltaron la Alcazaba de Uad Sas, apoderándose de tres aguijones para habieron de soltarlos á ser rechazados por los partidarios de los alemanes.

Lo que dicen que dice Cuna'ej s

París.—El corresponsal de Le Journal en San Sebastián ha entrevistado al Sr. Carreras, quien ha manifestado que no es cierto que España piense entnderse directamente con Alemania en la cuestión de Marruecos y que tiene la convicción de que las diferencias francoalemanas se solucionarán más pronto de lo que piensa.

### Agresión

Tánger.—Se reciben cartas de Marrakech dando cuenta de una agresión de que fué víctima una mujer española que se dirigía al mercado.

Los agresores se apoderaron de los efectos que llevaba y huyeron.

El cónsul español entablará la reclamación correspondiente.

### Alarma

Tánger.—Reina extraordinaria alarma porque las autoridades han admitido á libre plática en este puerto á un vapor procedente de Marsella y declarado sucio en Gibraltar.

La población está alarmada por el estado de abandono que en materia de sanidad demuestran estas autoridades.

El vecindario está indignadísimo porque se desatienden las constantes reclamaciones que se formulan contra esta criminal lenidad en materia sanitaria.

Las negociaciones franco-alemanas.

París.—Los periódicos, en su impaciencia irreflexiva, se lamentan de que las negociaciones francoalemanas resulten infructuosas y vanas.

«Le Fíguro» y «Le Petit Parisien», creen posible todavía llegar á un acuerdo mediante una Conferencia internacional.

Otros periódicos consideran inútil continuar las negociaciones ante la exigencia de las pretensiones de Alemania, que atribuyen á la influencia de Kinderlen, el cual desea aprovecharse de las dificultades por que atraviesa en estos momentos Inglaterra y el estado de ánimo resultante de la firma del acuerdo ruso-alemán referente á los asuntos de Asia.

En los centros oficiales se acentúa el pesimismo al apreciar estas cuestiones, pues sorprende que Alemania carezca de base fija para negociar.

Esto se demuestra por los frecuentes cambios de criterio que se observa en las peticiones de Kinderlen.

En la última conferencia celebrada por los señores Cambon y Kinderlen retrocedieron mucho las negociaciones casi al punto de volver al estado en que se encontraba el asunto cuando empezaron las conversaciones.

Alemania modificó sus pretensiones por centésima vez, en forma tan desventajosa para Francia, que Cambon

las rechazó desde luego, si bien despus admitió discusión sobre ellas.

### Conracción comentada

Berlín.—Se ha comentado mucho la decisión del Gobierno de concentrar en la Alsacia, con pretexto de las maniobras militares, cinco brigadas, cuando en estos casos no se moviliza más que una.

Esto se considera como respuesta al envío de fuerzas hecho por Francia á la frontera alemana.

También se relaciona con las dificultades que surgen á cada paso en las negociaciones seguidas por Cambon y Kinderlen.

### El incidente de la balija

París.—Los periódicos franceses, comprendiendo la gravedad que encierra el hecho de abrir la balija alemana, tratan de echar un cable á su Gobierno, diciendo que no fué abierta en Francia, sino en territorio español, la balija destinada al «B Rifa», anclado en Agadir.

Con tal de causar perjuicios á España, no tienen inconveniente en inventar falsedades, creyendo que los demás son tontos y van á creer todo lo que ellos dicen.

Con el fin de causar perjuicios á España, no tienen inconveniente en inventar falsedades, creyendo que los demás son tontos y van á creer todo lo que ellos dicen.

Con el fin de causar perjuicios á España, no tienen inconveniente en inventar falsedades, creyendo que los demás son tontos y van á creer todo lo que ellos dicen.

Con el fin de causar perjuicios á España, no tienen inconveniente en inventar falsedades, creyendo que los demás son tontos y van á creer todo lo que ellos dicen.

## Obras del Sr. Arcipreste de Huelva

### La Acción social del Párroco: (8.ª edición española.)

Es una conferencia sobre la Acción Social parroquial, que bien merece el título de *incendiaria* que le han dado algunos periódicos, aunque no con intención de *petróleo*, sino de  *fuego del Corazón de Jesús. Una 0 15; el ciento, 10 00 ptas.*

### Granitos de sal...

(APERITIVOS PARA LAS ALMAS INAPETENTES)

Por el procedimiento de *salar* las cuestiones más desahiladas el autor dice á los católicos y á los no católicos las *trascendentes verdades del barquero*, sin que se ofenda en los *embalsados*, ni se *piquen* con el *barquero*. 1 00 pta.

### Un Granito más...

(LECCIÓN PRÁCTICA Y AMENA DE SOCIOLOGÍA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS) con ocho fotografías.

Útilísimo para Sacerdotes, Maestros, Catequistas y hombres de acción, pues aquí se enseña *con hechos* que, *sin una peseta y sólo* con confianza en el Sagrado Corazón de Jesús y con cariño á los niños pobres se levanta una Colonia agrícola escolar, se la dota de material pedagógico conveniente y se practican los métodos de enseñanzas más racionales y eficaces. *Uno 0 75 el ciento 50 00 ptas.*

### Las Tres Marías de los sagrarios abandonados

LA OBRA, SU PRÁCTICA, SU PROPAGACIÓN, SUS FRUTOS.

Las personas á quienes duela el abandono de tantos Sagrarios en donde nadie comulga ni nadie reza, no deben dejar de leer este opusculo. *Uno, 0 25; el ciento, 20 00 ptas.*

### El Granito de Arena

(REVISTA QUINCENAL DE ACCIÓN SOCIAL CATÓLICA)

Dedicado á enseñar *con hechos* y con *obras* las grandes cosas que el Corazón de Jesús hace en Huelva con los *granitos de arena* de unas cuantas buenas voluntades.—*Suscripción*: Cualquiera limosna en dinero ó en especie para las Escuelas gratuitas del Sagrado Corazón en Huelva: *no se da de baja á nadie porque no pague, con tal de que lo lea.*

PUNTOS DE VENTA: El Correo de Andalucía y Librería de San José, Francos, 30, en Sevilla; Librerías católicas de Madrid y de toda España, y casa del Autor, Santa Fé, 12, Huelva.

TOTAL.—Que por tres pesetas y quince céntimos se encuentran Vs. con el *Potosí* de los 5 libros publicados por la Biblioteca de EL GRANITO DE ARENA, á más del buen servicio que hace á las obras católicas de Huelva, á cuyo sostenimiento dedica el autor los *gajes* de sus libros.

## CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

del Médico D. Peré Raluy

Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeópata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 á 1, y de 5 á 7 P.M. de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

### AVISO A LOS OBREROS

Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12. Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Preste á la Administración de Correos)

